

市道 の 安全対策について |および県道(中之町

年前にも求めているが、 死亡事故が多発してい 原線中之町区間では交通 直しを促進すべきではな 道などの道路標示の引き 路照明灯の整備や横断歩 が占めている。 数以上を歩行者や自転車 いるのか問う。 その後の対策が取られて などの安全対策強化を3 る。信号機や連続照明灯 いか。また、県道尾道三 交通事故死亡者の半 市道の道 3ヶ年で61カ所の整備 要な159カ所について 行った。さらに整備が必 年平均4㎞を実施してい や道路標示の引き直しは を行う。センターライン 令和3年以降に計画策定

死亡事故多発の県道(中之町区間)

ない。引き続き県の公安 県道尾道三原線は非常に と協議していく。 委員会に強く要望してい 号機はまだ設置されてい 死亡事故発生箇所への信 き直しは県の公安委員会 と早急な対応に努める。 く。照明灯については県 危険だと承知している。 に引き続き要望を行う。 る。今後も路面状況把握 横断歩道や停止線の引

市道の道路照明灯は

く考えだ。 いくべきではないか。 きている。市長は県に対 2年に1度死亡事故が起 してさらに強力に求めて より強く要望してい 県道中之町区間では

本郷町 移転新築を急ぐべき の西部分署の

庁舎の耐震補強工事を実 があり、検討の結果、現 係る敷地確保の問題など 嵩上げや仮庁舎の建設に 現在地での建て替えには すべきではないか。 しい対応策を早急に決定 災拠点施設としてふさわ で浸水した庁舎だが、防 署は老朽化し、豪雨災害 に入ったが適地がなく、 早急に移転先の調査 西部分署は豪雨災害 本郷町の消防西部分

を

ではないか。 に急ぎ、移転新築すべき らして適地の選定をさら 施することにした。 西部分署の重要性か

括

長寿命化と耐震補強工事 視野に引き続き検討した 使用可能な施設や新築を 全に努めたい。 を行い、市民の安心・ いが、まずは現庁舎での 今後は本郷地区での

この他の質問事項

高齢者や障がい者の 家庭ごみの個別収集 実施を



議員

新型コロナウイルスへの対策 は

生期にあり、三原市感染 うなっているのか。 場合の危機管理体制はど 現在、広島県内未発 市内に感染者が出た

場合、対策本部に速やか 連携体制を問う。 に移行する。 市内の医療機関との

ている。

質

問

ている。県内で発生した

症対策連絡会議を設置し

制である。 る医療機関を受診する体 所に連絡し、県が指示す 受診に当たっては、保健 定医療機関はないので、 市内には、感染症指

総

のみとし、 いては、所在市町のみを 動歴、滞在場所は市町名 する以外には、住所、行 性別、職業、 に想定しているのか。 制と告知内容はどのよう した場合の緊急告知の体 市内で感染者が発生 緊急告知は、年代、 医療機関につ 症状を公表

> る旨を、各学校に通知し 対応の流れに沿い対応す ら示されている発生時の は、広島県教育委員会か 出た場合の対応について ようになっているのか。 出た場合の対応は、どの 教育現場で罹患者が 教育現場で感染者が

をするのか。 に対してどのような対応 行することがある。それ 感染者に対する偏見が横 学的認識が非常に低く、 ウイルスに対する科

していく。 らも正しい情報の発信を とればよいかなど、市か きるか、どういう行動を ば感染症を防ぐことがで い知識を得て、どうすれ 感染症に対する正し

国道185号の安全

じる必要があるが、市と もに抜本的な安全策を講 ている。市として県とと ているのか。 してはどのように認識し 全く歩道もなく、歩車道 野から幸崎に至るまで、 の区別のない道路が続い 国道185号は、 貝

る。 あることを認識してい など、安全対策が必要と 歩道未整備の区間がある 幸崎町久津までの なる箇所がほかにも多く 貝野から竹原市 間で、

緊急度の高い箇所から優 るよう努めていく。 所を把握するとともに、 先して安全対策が図られ 県と連携して、 危険箇



国道185号



間地域における行政の支援

及び り組みか。 付金)とはどのような取 織に対する支援(一括交 く施策において、 地域経営方針に基づ 施策に 住民組

り、 基づき、 組織が一定の裁量によ の補助金と異なり、 するとともに、これまで 既存の補助金等を一括化 金で、住民組織に対する ものが地域経営推進交付 定できる制度である。現 した「地域経営方針」に その使途について決 平成31年3月に策定 地域の状況に応 財政支援に係る 均等割や 住民

け、

人口減少の抑制に向

うに進めていくの

か。

をどう確保するのか。 じた加算を設ける。 費」を見直し、 在の「住民組織活動補助 民生活に必要な移動手段 金」及び「住民組織協力 買い物や通院など住

> も含めて取り組む。 形態を見直し、更には路 行の乗合タクシーに運行 容について、実証実験等 期待でき、かつ可能な内 的に情報収集するととも 術の動向等について継続 む。また、新しい関連技 となる環境整備に取り組 で、広域的な移動も可能 線バスに接続すること に、本市において効果が

制に向けた全体的 人口減少の抑 おいては、 に、中山間地域に ことが必 移住者獲得を図る みたいと思われる 市民に住み続けて な方針としては、 と、市外住民に住 いただく転出抑制 少要。特 地域お

アで移動が可能な区域運

目的地までドアツード

自宅近くから地域内

携を図る。 行政と地域との緊密な連 サポートなどにおいて、 バンク制度や移住者受入 の配置を継続し、空き家

自治区長等に対する

こし協力隊や地域支援員

意見もあり、 などの負担軽減を求める は最小限度とするべき」 要するため、「回覧文書 渡しなどに膨大な作業を 媒体では伝達が難し 発文書、広報誌など他の の安心・安全に関する啓 説明会開催等の周知文書 回覧文書の見直しを行 配布物制限の理由は。 書に対象を絞った。 防災・防犯など市民 町内会を対象とした 文書の仕分けや受け 今年度から



農作業中のイラスト

問

着していたり、 も法令上不要であ る。有害物質が付

利用している市民の健康 には、本市最大の長谷取 への影響を危惧してい 水場があり水道水として 水として利用され、下流 沼田川流域は、農業用

総

括

2土砂流出防備保安林に 解を問う。 囲まれており、一昨年の 住民を守る市としての見 不安や課題に対して説明 責任を果たしていない。

産業廃棄物処理場について

浸水に対する処理 処分するもので、 ない素掘りの穴に 防水シートも 処分場は遮水

立された場合、 入した廃棄物が埋 混 有

質

流出する心配がある。

●事業者は、 地域住民の

がある。市として林地開 豪雨で土砂崩れ発生箇所



周辺地図

が進むよう対処する。 内容に対する住民の理解 拭していないので、事業 や土砂災害への不安を払 発許可の見解を問う。 答 ■周辺住民の水資源

2水質の悪化の恐れにつ る。 齟齬がないように審査す 重要。事業計画の内容に 心な暮らしを守るために いては、市民の安全・安

災害関連 死につい 7

により、8名の尊い命が 一昨年の西日本豪雨

定された。 連死として13名の方が認 奪われた。 また、 災害関

問う。 実態をどのように把握 ●災害関連死につい し、検証されているかを て、

らない災害での関連死 ❷いつ襲ってくるか分か が増えない取り組みを問

かった。 負担を十分に軽減できな ており、被災者の不安や れた事案が多く、高齢者 症状が悪化して亡くなら の健康管理が課題と捉え 災害をきっかけに、 ❶持病 0) あっ た方

要と痛感している。 築し、迅速に動く事が必 康管理等について、平時 難所の環境や被災者の健 個別支援計画を作成し、 みを強化し、 身のケアに対する取り組 2被災者の孤立防止と心 災後からの初動態勢を構 から考えるとともに、 被災者支援に努める。避 世帯ごとの生活相談など 任の支援員を配置して、 いセンターを設置し、専 地域支え合 発



議員

ろ BINGOについて しまトリエンナーレ2020

用対効果を問う。 佐木島で開催したプレイ ベントに対する反響と費 in 昨年10月に佐木・小 外に発信した。

的に、 金は100万円。また、 催した。ワークショップ タンドin小佐木島」を開 ンドの制作や食体験イベ 者と恊働でテーブルスタ へは36人、食のイベント ント「旅するおむすびス ントへの市からの負担 は約100人が参加 好評を博した。当イ 機運醸成と広報を目 市民や地域の関係 で、 芸術の知見を有する者で 市・尾道市・関係団体と 制を構築する。県・福山 構成する独立した委員会 え、観光振興・地域経済・ 域活性化の観点を踏ま 術に加えて観光振興や地 る展示内容を決定する体



トリエンナーレの舞台小佐木島

ように取り組む。

経済の活性化を図るとい 祭の開催を通じて、

地域

十分な連携のもとに芸術

う開催目的を達成できる

第2期三原市まち・ 合戦略につい ひ と・しごと創生総

問 若者の流出傾向を抑

て

SNSを活用して市の内 新聞やテレビ・ラジオ・ る作品への審査体制は。 の本イベントに出展され 今年の秋に開催予定 みを行う。 の取り組みを通じて、郷 みや学校と企業が連携し 続。一校一貢献の取り組 イホーム応援事業の継 補助事業、ファーストマ 土愛の醸成を図る取り組 した移住を促進する家賃 育て・若年世帯を対象と めの取り組みとして、子 た職場体験や特産品開発 転出超過に対応するた

取り組む。 じて、関係人口の創出に 地域交流などの実施を通 対象に体験学習ツアーや また、首都圏の若者を

展示内容について芸

ための施策について。 市民満足度を向上させる 総合戦略では「新た 人口9万人の維持と

開催目的を達成でき

推進する。 制に効果的な取り組みを するなど、市民の流出抑 み続けられるよう、暮ら 圏では、市民が地域で住 り組みを、また定住自立 上や移住者の獲得など人 策において、出生率の向 しに必要な諸機能を確保 口減少抑制に効果的な取 援環境の充実」などの施 な企業誘致」「子育て支



制するための施策とは。

20~30歳代の人たち

梅あうめも 本と 秀 でであき 議員

将来性のないものについ 貢献度の低いもの、

指定管理者制度について

出させ、 事業・決算報告書等を提 務報告書、自己評価表、 はないか。 市民サービスの維持や向 公共施設全般に渡って、 価を行っている。今後も 上と共に、財政負担の軽 指定管理者からの業

総

減や平準化を図る。

物の高収益作物生産を進

地域に応じた重点振興作 模と販路の確保を行い、

が必要であり取り組んで め、さらには六次産業化 問

交流人口の拡大を図

る。

円が目標に設定されてい

全国的に所得五百万

はないか。

円の収入を目指すべきで 所得の低さであり一千万 足である。

大きな要因は

事者の高齢化と後継者不

域である。

課題は農業従

を有する農業に適した地

は、

農地の確保や経営規

所得を確保するために

質

括

ては、見直しをすべきで かる仕組みをつくるべき 開により、小売業者が儲 の集客力を高める事業展 中心市街地、特に駅前

毎年度確認や評 と思うがどうか。 活性化を推進していく。 の集客力を高めて地域の り、駅前や中心市街地へ に取り組みを進めてお 観光消費額の増加を目標 るとともに、観光客数と

今後のまちづくりは すると交通量が増 今着工の産業団地が完成 特に船木地域では、 本郷地区において

り、点から線へ、線から 地域である。しかし中心 展や観光の将来性がある 業者は相変わらず大変な 市街地、特に駅前の小売 ·戻すには、人の流れを への取り組みが必要 る回遊性が必要であ 活性化、にぎわいを取 三原地区は商業の発 隘な道路があり早が予想される。狭 えた道路整備の 害等の緊急時に え、今後の自然災 住環境の向上に加 意見・要望を受け、 が必要ではないか。 急に住環境の整備 え、定住者の増加 地域の皆様の

状況に置かれている。



開発の進む三原駅前

があり、 間地域で気候の寒暖差 、井大和地区は、中 広大な耕作面積 10



産業廃棄物最終処分場建設計 阃

進んでいるが、住民合意 出され、 業者から県へ申請書が提 の産業廃棄物最終処分場 はとれていない。 の計画について、民間事 本郷地区に建設予定 建設計画が前に

後の対応を聞く。 る」と答えている。 長は「住民の意向を受け 般質問の答弁では、市 止め皆さんとともに頑張 私の平成30年12月の一

導することを要請してい 誠実な対応を行うよう指 協議会と協議を続けてき る。また、三原竹原住民 に向けて、地元関係者へ 広島県に対して、事業者 会の請願採択に基づき、 30年12月以降は、 議

となった。 検査が終了し、 いては、 現在は、県において有 事業者の許可申請につ 書類検査と現場 告知縦覧

> 識者の意見聴取が行われ ているので市と県と連携 ている。許可は決定して して対処していく。 いないが、事業者の住民 への説明が不十分と考え

か。 なっていないのではない をしないことになってい 会だけで、それ以外と話 方5町内会、竹原1町内 がある。関係地域を、南 て、 る。これは、住民説明に 市民側と認識のずれ住民協議の場につい

える。 明会を行うように 説明会はあると考 後、関係地域への 指導しており。今 るが、事業者に説 うことになってい 役員に対してとい と町内会、 町内会

は、 未来を考える 市長の仕事

査」を行う。児童生徒一

の考えを聞く。 民の味方であるべき市長 念を示す方法がある。市 プレスリリースなどで懸 民間事業者と直接対話、 で選ばれた市民の代表で マスコミを使った声明、 るのが役割だと考える。 市民の意向を伝え また、市長は選挙

小

実な対応を行うように県 事業者が地元関係者に誠 に要請する。 住民の不安を踏まえ

ションしか方法はないと ないか。市長直接のアク で県を免罪符に使ってい 県と一緒という答弁

思うがどうか。 県に強く要望してい

総

今は、協議会 _{意族处理施設} 設反対 町内連合会

町内連合会が立てた看板

問

8%広島県66%本市68% 年生は、国語が全国63・

学校ふれあい相談員・関

談員・学校・教育委員会・ を見直し、青少年指導相 開設日を増やすなど体制

質

均を上回っていた。 均を下回る結果となっ 54%で中学校は、全国平 語が全国5%県5%本市 8%県60%本市57%、 72%で、数学が全国5・ 校は8割の学校が全国平 は、小学校は全校、中学 た。標準学力調査の結果 英

ことでありそれが政治で

岡_{かもと}

ついて 中学校の学力向上・定着に

員の指導状況はどうか。 学力を教育委員会は、ど 習状況調査結果は②教職 うとらえているか。❶学 ❶学力状況調査結果 本市の児童・生徒の

県8%本市6%だった。 全国72・8%県7%本市 で、算数が全国66・6% の平均正答率は、小学6 中学3年生は、国語が

括

に加え「学習環境把握調 ②次年度は教職員の「指 で「学力定着状況調査」 一のなか

どんな状況にあるのか学 ていく。 学級経営の指導力を高め にかかる研修等で教員の い学級集団づくりを進 校全体で把握・分析を行 人一人が学級集団の中で プログラミング教育 ICT機器の活用研

実に努めている。

に学校訪問を行うことや

2年度からは、定期的

教職員との教育相談の充

置し児童生徒・保護者・

では「心の教室相談員」

「家庭訪問支援員」を配

学習指導を実施し、7名 談員を配置し相談活動や

が通っている。また学校

ついて 本市の不登校対策に

取り組みを行う。

添い個々の状況に応じた 供たちに、しっかり寄り 構築し学校にいけない子 係機関等との連携体制を

の実態と対策は。 なされないが長期欠席者 徒の実数は、不登校と見 現在不登校の児童生

なっている。病気・けが としては「三原ふれあい ている。現在の取り組み おり、大きな課題と考え の児童生徒は、小学校25 等を理由に30日以上欠席 53人、中学校105人と 登校児童生徒は、小学校 人、中学校19人となって 令和2年1月現在不



中学生のイラスト



により、

設置者は許可申

地元調整に関する要綱」 物処理施設の設置に係る

に新設予定の民間

本郷町! 処分場について

亀裂が想定され、素掘り 峰という特殊な場所であ の椋原川に分かれる山の 活環境保全上、 定型処分場の建設は、生 の穴に廃棄物を埋める安 在することから、 であることと、断層が存 る。また、地質が花崗岩 の日名内川と賀茂川流域 の分水嶺で、 計画地は三原と竹原 沼田川流域 不適切で 多数の

する住民の不安を払拭 提出した。主な内容は、 事業者を指導すること。 行い水資源の保全等に対 のため、地元との協議を ●環境保全協定が未締結 について、本市の意見を 保全上の見地からの意見 許可申請に係る生活環境 し、協定を締結するよう 県から照会を受け、

災体制構築の指導をする 対策を徹底させるととも 認すること。③災害防止 あり、排水量、土砂流出 用水域に排出される水が 2調整池を経由せず公共 に迅速な対応ができる防 に、災害が発生した場合 など下流域への影響を確

監視と指導をすること。 こと。

4関係法令の排出 基準が遵守されるように 許可権者は広島県であ

ではないか。 けないと県に求めるべき られるまで着工してはい るのか。住民の理解が得 する要綱」なども守られ 処理に係る事前協議に関 外産業廃棄物の県内搬入 請を出す前に地元説明会 に至っている。今後、「県 をしなくてはいけない 守られないまま現在

家の姿である。 て行われることが法治国 掃に関する法律に基づい 廃棄物の処理及び清 設置許可の手続き

質

政指導に取り組む。 今後も県と市が一緒に行 超えることができない。 綱は行政指導という枠を 処するため、広島県とし て要綱を定めている。要 の間の社会的な紛争に対 ただし、住民と事業者

この他の質問事項

ついて

三原市の道

住民が立てた看板

新図書館 観光政策について 環境政策について の活用に つ

適切か県が判断する。

そもそも「産業廃棄

生活環境保全上、



義じあき 議員

市政に対する市民の

との接点を増やし、市民 ある。見解を問う。 協働の行政運営が必要で が望まれる。対話、 みについては、 るなか、着実な市政運営 コロナウイルス感染症 少、大災害、さらに新型 合意形成に向けた取り組 重要な課題の山積す 人口減 市民

問

なまちづくりを進めるた 極的に持ちたいと考えて 接対話ができる機会を積 可欠であり、 め市民の理解や協力が不 災害復興や持続可能 市民との直

総

括

2県道、国道の整備の遅 の長年にわたる問題、 の路線改良、三原東城線 れについて、三原竹原線 展望を問う。

バイパス西側終点以西に 今後の課題は重要であ 再構想が必要と考える。 大きな影響が出てくる。 渋滞が起き、市民生活に あったが、今でも一層の ついてのバイパス構想も 整備である。以前、三原

路整備.

三原バイパス西側終点付近

本郷方面に向けての国道 ている。問題となるの 通後の防災センターから は、尾道へのバイパス開 道への開通が間近に迫っ ●三原バイパスの尾

令和2年度市長の施政方針につい さ 望していく。 て早期整備が必要と認識 線、三原竹原線につい ②三原東城線、三原本郷 考え、国や関係機関に対 路整備については重要と むけ取り組んでいる。 滞緩和と安全性の向上に されることから合流地点 点改良事業を行ってい し、引き続き県へ強く要 し働きかけていく。 から約200m延伸し渋 る。今以上に渋滞が懸念 バイパス終点の新倉交差 三原バイパス以西の道 ■現在国道2号三原

備について現状と展望を